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  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（十一月二十日）早上出席

香港税务学会活动后与传媒的谈话全文： 

 

记者︰创业板近期的股价有几十倍升幅，证监会（证券及期货事务监察委

员会）表示会检讨，政府会否推出措施加强监管，或考虑收回全配售机制？ 

 

财经事务及库务局局长︰就创业板最近的波幅，以及市场关注创业板的机

制是否需要检讨，波幅会否太大，及公众持股量等方面，大家也表示关注。

我曾经就此表态，是政府十分关注市场的质素。对于大众关心的问题，其

实我们已表态希望证监会和交易所（香港交易及结算所有限公司）研究这

件事，昨天（证监会）唐家成主席已对传媒表示了证监会的态度。我认为

这些检讨应该不时进行，随着市场的变化和新发展，大家须经常检视上市

的质素，我们欢迎证监会和交易所一起在这方面展开工作。 

 

记者：哪方面最需要检讨？ 

 

财经事务及库务局局长：我今日不想说要集中在哪一方面，我相信若要检

讨，可以尝试从一个公众层面去讨论，多一些跟市场参与者或从投资者角

度看看机制、检视出现了甚么事情。大家不要觉得这些检讨会有些甚么，

这些检讨经常会做，我们一向都希望能够维持和加强香港的上市质素。 

 

记者：核心基金的 0.75%收费有望再下调，是否给予业界信息或是试水温，

其实整体 MPF 的管理费都应该下调？ 

 

财经事务及库务局局长：我们一向都是这样说，觉得整体 MPF 的管理费是

有空间下调的，我们一向的立场都是如此。至于如何令它下调，当然有很

多方面工作要做，一方面要令行政费减少，行政费是令强积金制度费用高

的主要原因，这一方面是积金局要做工夫，另一方面市场可以透过整合或

更优化程序去达到目标。为何要推行所谓的「核心基金」？我们觉得可以

一箭双雕，一方面可以处理部分市民不太会选择强积金的问题，另一方面

亦可同时处理收费水平被认为过高的问题，所以推出「核心基金」希望达

到一个指标作用，从而带动强积金整个系统的收费向下调。 

 

记者：未来有否机会划一收费或封顶？ 

 



财经事务及库务局局长：我们现时的立法建议，是将「预设投资策略」（的

管理费）封顶，我们认为踏出这步是比较容易做，法律上也较容易做，完

成这步后，我们的目标和期望是整个强积金的收费向下调，我们亦曾表示，

不排除将来采取更多方法令收费再向下调。 

 

记者：创科局今日成立，政府的金融科技督导小组现时有何进展，以及如

何跟创科局配合？ 

 

财经事务及库务局局长：今日未有很多实质的事情可以跟大家讲，当然金

融科技本身牵涉科技和金融，我相信当我们将业界的意见和我们如何发展

金融科技的整体方向提出时，很多关于科技层面的事情创科局一定可以有

参与的空间。 

 

记者：可否讲讲楼市？ 

 

财经事务及库务局局长：今日不谈了。 

 

 

完 


